



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

MEXICO INFORMA.MX

27/11/2023

OPINIÓN



AQUI en el CONGRESO

JOSE ANTONIO CHAVEZ

## Listo tiro en cuatro estados

por Mexico Informa | Nov 27, 2023 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios

El pleito por las nueve gubernaturas en el 2024, parece que va agarrando color con los inminentes designados, por un lado, en caso completo de Morena y el armado de los opositores del PRI, PAN y PRD.

Son nueve estados en juego, Morelos, Ciudad de México, Puebla, Chiapas, Yucatán, Tabasco, Guanajuato, Veracruz y Jalisco.

En el caso de los opositores, los líderes de esos partidos, del PRI, Alejandro Moreno, del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano han acordado los primeros para Yucatán, Renán Barrera que, sin duda se enfrentará a Guacho Díaz de Morena.

Mientras qué, en Morelos, designaron a la senadora Lucy Meza, una ex morenista que el gobernador Cuauhtémoc Blanco, le aplicó el veto y con ello se abrió la disputa para llegar al gobierno con la advertencia de encarcelarlo por actos de corrupción en su administración. Ella enfrentará a la morenista y ex titular de la Lotería Nacional, Margarita González.

El más reciente nombramiento, fue el fin de semana para Veracruz con José Francisco "pepe" Yunes Zorrilla, recibió, hasta hoy el respaldo de otro personaje de los fuertes de la entidad, el panista, Héctor Yunes Landa, además de Lorena Piñón Rivera, Cirilo Vázquez Parissi, Marlon Eduardo Ramírez Marín y Adolfo Ramírez Arana. Su retó es recuperar el estado que gobierna Morena con Cuitláhuac García y cuya candidata será la ex titular de Energía, Rocío Nahle.

Además, en la Ciudad de México designaron al panista y alcalde de Benito Juárez dos veces, Santiago Taboada que enfrentará a la ex alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. En esa capital, los opositores le arrebataron, en el 2021 a Morena con Claudia Sheinbaum, 9 de las 16 alcaldías, lo que los pone, hoy por hoy con una ventaja.

Esas tres entidades están más que listas para la disputa de sus gobiernos, Morena actualmente es mandamás en 22 estados, anote Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Nayarit, Colima, Michoacán, Zacatecas, Tamaulipas, Veracruz, Morelos, Hidalgo, Ciudad de México, Puebla, Estado de México, Tlaxcala, Guerrero, Tabasco, Oaxaca, Quintana Roo, Chiapas, Campeche y con el Verde San Luis Potosí.

De las nueve gubernaturas, los opositores tienen oportunidad de rescatar o ganar seis de las nueve entidades, sus números les permiten poner en la antesala del 2024 con una ventaja sobre Morena, esas entidades son: Ciudad de México, Guanajuato, Yucatán, Veracruz, Morelos y, retener, en apoyo a Enrique Alfaro de MC, Jalisco.

Tabasco, Chiapas y Puebla, están con un pie de conservar Morena, Javier May, Eduardo Ramírez y Alejandro Armenta. Los tres llevan ventaja que podría convertirse en triunfo.

De no fallar esos pronósticos, Morena perdería tres estados, Ciudad de México, Morelos y Veracruz, para quedar e el tablero nacional con 19 gubernaturas, una cifra considerable de seguir gobernando en el país.

### REELECCIÓN, UNA HERRAMIENTA QUE PUEDE SER BENEFICA

Una de las buenas noticias que explicó la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, son los beneficios que se desprenden de la reelección de los legisladores, aunque no es una tarea fácil, por el mayor compromiso que adquieren.

Con esa medida de la elección consecutiva, la diputada presidenta establece que se busca la profesionalización, y, obviamente con las tablas adquiridas de los legisladores que buscan reelegirse, se ahorra el proceso de la curva de aprendizaje.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**MEXICO INFORMA**.MX

**27/11/2023**

**OPINIÓN**

Naturalmente que esa experiencia detonará, sin duda en los beneficios para la ciudadanía, pues los legisladores se vuelven más expertos para potencializar las reforma o sus modificaciones que se afinen para corregir yerros y tener más alcances beneficios al ciudadano.

La reelección no será una tarea fácil, porque, como dice la presidenta no es una concesión gratuita, pues los lineamientos que impuso el INE de Guadalupe Taddei, no podrán ausentarse de las sesiones o de reuniones del legislativo para realizar actos de campaña y mucho menos utilizar recursos públicos para su promoción electoral. Es decir, estarán bajo lupa de la Cámara de Diputados. Vamos a ver que diputado se sale del huacal, porque las penalizaciones estarán al orden del día.

<https://www.mexicoinforma.mx/opinion/listo-tiro-en-cuatro-estados/>